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Verbale della riunione della Sottocommissione Paritetica DAAM del 29 ottobre 2020 
La sottocommissione CPDS DAAM si è riunita sulla piattaforma microsoft teams UniOr il 29 ottobre 
2020 alle ore 12.30 con il seguente ordine del giorno:  

1. Approvazione verbale riunione del 21 settembre 2020; 
2. Discussione schede di analisi dei CdS DAAM; 
3. Iniziative per monitoraggio didattica online e servizi agli studenti nell’attuale fase di 

emergenza; 
4. Varie ed eventuali 

 
Hanno partecipato all’incontro: a) Per la componente docente: la Prof.ssa Anna Maria Di Tolla,  la 
Prof.ssa Ersilia Francesca, il Prof. Marco Fumian e la Prof.ssa Daniela Pioppi; b) Per la componente 
studentesca: Eduardo Baldo (MAA), Alessandra Di Giuseppe (MAO), Alessia Vitale (AO), Ivano 
Iodice (AF, nonché membro della CPDS) 
Presiede la riunione La Prof.ssa Daniela Pioppi come referente della CPDS, funge da segretaria 
verbalizzante la Prof.ssa Ersilia Francesca. 
 
Primo punto all’ordine del giorno: 
Il verbale della riunione del 21 settembre 2020 è approvato; 
 
Secondo punto all’ordine del giorno: 
La Prof.ssa Pioppi si complimenta per l’ottimo stato di avanzamento delle schede di analisi dei CdS 
già circolate fra i membri della sottocommissione e propone di passare in rassegna le criticità 
evidenziate analizzando i CdS per Collegi d’area, quindi con le coppie AO/MAO  e AF/MAA.  
Prendono dunque la parola la Prof.ssa Ersilia Francesca e la Prof.ssa Anna Maria Di Tolla che 
illustrano brevemente le ‘criticità’ di AO/MAO sottolineando come nel loro complesso i CdS di 
archeologia siano virtuosi e registrino una valutazione degli studenti estremamente positiva. Le 
principali criticità dei due CdS risultano essere quelle già evidenziate dalla Relazione CPDS 2019. 
Entrambi i CdS sembrano tuttavia essere pienamente consapevoli dei problemi da affrontare e - 
compatibilmente con l’emergenza sanitaria in corso che ha cambiato le priorità di azione -  si stanno 
anche adoperando nel cercare delle soluzioni. Rispetto alla scarsa numerosità degli immatricolati, i 
coordinatori e relativi collegi si stanno adoperando per dare maggiore visibilità ai corsi di studio 
tramite attività di orientamento, open day, ecc. Altre criticità emerse sono relative all’organizzazione 
didattica per i corsi con 6 o 8 CFU o l’inserimento delle lingue nell’offerta didattica. Più in dettaglio 
il CdS MAO  aveva programmato una ristrutturazione del corso anche in funzione della triennale, ma 
la questione è stata posticipata in attesa di una prossima e più ampia riorganizzazione didattica 
dell’Ateneo. Infine, la scarsa mobilità degli studenti all’estero è stata affrontata dai CdS con la 
creazione di percorsi di studio ad hoc e si spera darà i suoi frutti al termine dell’emergenza sanitaria.  
La sottocommissione discute anche altre questioni come la richiesta di prove intercorso da parte degli 
studenti (questione trasversale a più CdS), lo scarso utilizzo della piattaforma moodle/e-learning, la 
necessità di ampliare il comitato d’indirizzo dei CdS, la necessità di ampliare il dialogo con gli 
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studenti che comunque per questi CdS, proprio grazie alla scarsa numerosità, è meno problematico. 
Entrambe le prof.sse Francesca e Di Tolla hanno già avuto colloqui con i rispettivi coordinatori e la 
Di Tolla anche con il Gruppo AQ di MAO da cui sono emersi dati e documenti (verbali ancora non 
pubblicati sul sito) che dovranno analizzare nei prossimi giorni ad integrazione delle schede. 
La sottocommissione passa poi ad analizzare le criticità emerse nel Collegio d’Area di AF/MAA. 
Prende la parola il Prof. Fumian che ripercorre le criticità illustrate nella scheda di analisi circolata 
alla sottocommissione nei giorni precedenti alla riunione. Il Prof. Fumian e la Prof.ssa Pioppi notano  
come i CdS AF/MAA abbiano preso in carico le problematiche emerse nella Relazione 2019 e si 
stiano adoperando, per quanto la fase attuale di emergenza sanitaria consente, in opportune misure di 
miglioramento. Un esempio sono le misure prese da entrambi i CdS per affrontare la questione della 
mancanza di conoscenze pregresse lamentata dagli studenti che è stata affrontata con indicazione di 
letture propedeudiche o OFA.  Il Prof. Fumian evidenzia tuttavia come i dati sugli abbandoni o i 
ritardi nella carriera degli studenti (in peggioramento per AF dopo il 2017) possano essere indicatori 
di alcuni problemi strutturali di AF che dovrebbero essere oggetto d’indagine del CdS.    La Prof.ssa 
Pioppi menziona anche lo squilibrio fra curricula storico e linguistico di MAA che vede il numero di 
iscritti al primo di molto superiore al secondo. 
La sottocommissione discute poi come considerare eventuali punteggi inferiori al 6 rispetto alle 
valutazioni studenti sui singoli insegnamenti. Si decide di non considerarle criticità quando il numero 
di schede raccolte è inferiore alle 5. Quando solo un quesito è negativo, rileva probabilmente una 
criticità più generale e non relativa al docente (ad es. conoscenze pregresse di insegnamenti mutuati 
da altri corsi di laurea). 
 
Terzo punto all’o.d.g.: 
Riguardo alle iniziative per il monitoraggio della didattica online e dei servizi agli studenti nell’attuale 
fase di emergenza, la prof.ssa Pioppi informa la sottocommissione del fatto che la CPDS ha 
ufficialmente fatto richiesta di un’aula teams ‘Studenti CPDS’ che potrà essere usata per riunioni 
studenti in assenza di docenti sia per CdS che per Dipartimento o come gli stessi studenti riterranno 
più utile.  Questo strumento sarà importante per l’azione di sensibilizzazione degli studenti alla 
partecipazione e anche per raccogliere le opinioni studenti.  

 
Varie ed eventuali:  
La sottocommissione si accorda per indire il giorno 18 novembre una riunione con i coordinatori e 
rappresentanti studenti dei CdS DAAM con il seguente o.d.g.: 
 

1) Monitoraggio delle criticità relative alla didattica a distanza (lezioni, laboratori e tirocini, 
esercitazioni, esami); 

2) Monitoraggio delle azioni intraprese dai CdS in relazione alle criticità evidenziate nella 
Relazione CPDS 2019; 

3) Analisi della valutazione delle opinioni studenti e laureandi da parte dei CdS; 
 
Non essendo null’altro emerso la riunione si chiude alle 16.30. 
 
Firmato  
 
Prof.ssa Ersilia Francesca (Segretaria Verbalizzante) 
 
Prof.ssa Daniela Pioppi (Referente per la CPDS)  
 
 


